

PATRIMOINE

L'écomusée de l'école de Montgon rouvert

MONTGON Le petit musée de l'école de Montgon est à nouveau ouvert au public. Visite.



Danielle Andrey nous emmène dans l'univers de l'école des années cinquante, avec ses objets anciens toujours en état de fonctionnement. Virginie Kieffer

Fermé à la suite du décès du maire du village Jean-Claude Andrey, l'écomusée de l'école de Montgon, est à nouveau rouvert au public. Et c'est la maire actuelle du village, l'épouse de l'ancien maire, Danielle Andrey qui assure les visites. « L'école où se trouve aussi la mairie est le seul bâtiment en pierre qui subsiste. La mairie est à l'étage, le rez-de-chaussée est réservé à l'école, ou ce qu'il en reste, une partie de l'ancienne salle de classe. Le reste de la surface étant aménagée en salle du conseil municipal. » Ici, l'odeur du vieux bois flotte dans l'air et comme s'il restait encore de la craie au tableau, le visiteur découvre une salle aménagée en petits « ateliers ». En 1928, comme en témoigne une ancienne photo de classe, il y avait 25 élèves. Ils étaient tous enfants du village, fils d'agriculteurs ou habitant les maisons des éclusiers, car Montgon était appelé la « vallée des écluses ». Les familles étaient nombreuses, et comptaient souvent cinq à six enfants. « Mais l'âge d'or de l'école de Montgon, c'était dans les années 60-65. L'école primitive, donc cette classe transformée aujourd'hui en musée, ne suffisait plus

et il a fallu construire un nouveau bâtiment, qui se trouve plus haut. »

"Montgon était à ce moment-là un village très vivant"

Danielle Andrey

Ce bâtiment a été édifié en 1955 pour 45 enfants, tous du village et des écluses. « Montgon était à ce moment-là un village très vivant, au premier étage de ce bâtiment, il y avait le logement de l'institutrice, au rez-de-chaussée c'était la salle des fêtes. Cette école a fermé en 1990 », raconte la maire du village, qui était proviseur au lycée Sévigné à Charleville. Aujourd'hui de cet âge d'or, il reste cette petite classe, flanquée de l'espace réservé au conseil municipal, et surtout une génération d'aimés, qui habitent toujours le village. « Ce sont des anciens élèves de l'école, ils sont encore

là, ils allaient dans la classe unique dans les années 1948-1950 et ont soixante-dix ans aujourd'hui. » L'idée d'en faire un musée est née en 2006, sous l'impulsion de la fille du maire qui a passé un BTS Tourisme. Et ce n'est donc pas sans nostalgie que l'on peut découvrir des objets pédagogiques de notre enfance : la vieille TSF qui est toujours en état de marche, un électrophone pour les cours de musique. « Les enfants qui visitent aujourd'hui peuvent s'installer à un pupitre et écrire à la plume », souligne Mme Andrey. On y voit des livres des années 50, cours d'histoire et de géographie et même une machine hectographique, qui servait aux maîtres à produire des photocopies. L'odeur de l'alcool revient au présent... Sans parler des fameux tampons encrues ! Une belle plongée dans l'école de nos parents et grands-parents qui mérite bien un détour à Montgon. ■ VIRGINIE KIEFFER

DES VISITES SUR RENDEZ-VOUS

Il est possible de visiter le musée le lundi et mardi de 11 à 12 heures et de 13 à 16 heures ou sur rendez-vous au 03 24 30 44 43 en appelant aux heures ci-dessus. Site internet : commune-montgon08, mél : mairiemontgon08@wanadoo.fr

ÉDUCATION



Une amicale réception a mis à l'honneur les deux jeunes étudiantes.

Étudiantes européennes

ATTIGNY

Pour la troisième fois consécutive, Noël Bourgeois, maire d'Attigny, lors d'une réception à la mairie, a accueilli deux élèves étrangers dans le cadre du Service volontaire européen. Ce sont deux jeunes filles qui ont été choisies. Elles feront pendant dix mois, pendant leurs études, un stage, dans le cadre du programme Erasmus. Ce sont les meilleurs élèves européens de leur université qui peuvent prétendre à cette possibilité. Toutes les deux ne travaillent pas, mais étudient dans le cadre de leur choix universitaire. Elles ne sont pas rémunérées par la

mairie mais par l'Europe. La première s'appelle Ellie Hudspith, et est de nationalité anglaise. Elle donne un sérieux coup de main au pôle scolaire et dans différentes associations du village. La seconde, Edith Spielier est allemande et officie à la Baraudelle. Elles ont toutes les deux 19 ans, et leurs aventures attignaciennes s'achèveront en juin 2018. Elles sont arrivées à Attigny à la rentrée de septembre. Elles se disent agréablement surprises par les Ardennes et ont apprécié l'accueil qui leur a été réservé dans les différentes structures du bourg centre. ■

En image



BUZANCY

Ils se sont dit oui

Amandine Nivoix, 30 ans, esthéticienne et Loïc Lalonde, 33 ans, menuisier habitant tous deux à Saint-Pierremont, se sont unis samedi à la mairie de Buzancy. Le maire Guy Boizez, a célébré la cérémonie. Chantal Giot, marraine de la mariée officiait en qualité de secrétaire par intérim. C'est en l'église de Sivry-lès-Buzancy, en présence de la famille et amis que s'est déroulée la cérémonie religieuse.

RENDEZ-VOUS

À VENIR

VOUZIERS

L'Association Roland-Garros de l'aviation au tennis organise jeudi 5 octobre à 18 h 15 une cérémonie en mémoire de Roland Garros, devant sa tombe, au

cimetière de Vouziers, entrée de Syrienne.

MACHAULT

Le comité des fêtes organise dimanche 8 octobre de 9 à 17 heures, dans la salle des fêtes, une bourse aux jouets, et puériculture de 0 à 12 ans. Réservation au 03 24 30 30 78.